
9月7日，国际奥委会主席罗格宣布东京获得2020年夏季奥运会的主办权。 新华社/供图
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港府重申不会

撤楼市辣招

近日香港有“楼市辣招苦主大联盟”发

起示威游行， 要求香港特区政府撤销调控

楼市的“双辣招”，香港运输及房屋局长张

炳良日前表示，如果香港政府撤销楼市“双

辣招”，将会令人错误解读为香港政府允许

楼价继续上涨， 他认为这违反香港社会利

益，因此在这方面“不能作出任何让步”。

对于有人提出，要求对辣招“减辣”，张

炳良则表示，这需要视乎具体情况，总之不

能令市场认为特区政府稳定香港楼市的决

心有所动摇。

对于香港政府的 “长远房屋策略督导

委员会”提出未来

10

年建造房屋

47

万套、

其中公营房屋占比

6

成的目标， 张炳良表

示目前香港没有足够土地， 但强调如果香

港各界能达成共识， 政策得到香港市民的

支持，特区政府是能够做到的。

最新数据显示， 反映香港住宅房价的

中原城市领先指数最新为

120.86

点，较前

一个星期上升

0.8%

， 再创近

10

周的最大

升幅，该指数已连升

3

个星期，累计升幅达

1.3%

。 香港中原地产研究部联席董事黄良

升表示， 上周指数上升主要反映近期部分

新楼盘以低于市价推售， 但同时新楼盘销

售情况不俗也反映市场购买力逐步回升。

（吕锦明）

陈德霖：千亿美元热钱

将因QE退出而离港

香港特区政府金管局总裁陈

德霖表示，如果美国宣布退出量化

宽松

(QE)

的具体计划，新兴市场包

括香港难免面临资金流出的压力，

自

2008

年金融危机后流入香港的

1000

亿美元资金必将会逐渐流

走，打击香港金融市场及资产。

不过，陈德霖表示，即使美联

储开始减少购债规模， 由于市场

早已对此有所预期， 加上预期美

国初期减少购债的规模不大，预

计对全球金融市场的冲击不会如

今年

5

月及

6

月大。

陈德霖表示， 由于此前香港

房产价格在资金宽裕的环境下不

断上升， 因此资金流走或将导致

香港资产价格下跌。他表示，如果

确认楼价下跌， 香港金管局会有

相应措施应对。

此外， 香港外汇基金上半年

亏损

61

亿元，债券投资亏损高达

168

亿元，预期

10

年期美债利率

持续上升将会对香港外汇基金构

成更大挑战，对此陈德霖表示，下

半年投资环境仍然继续困难，目

前市场仍充满变数， 香港金管局

会密切注意有关情况， 目前已作

好预防措施， 减少对外汇基金的

影响。 （徐欢）

内地香港基金互认工作正在推进

证券时报记者 徐欢

在上周末举办的

2013

财资市

场高峰会上， 中国证监会有关人士

表示， 已经成立工作小组推动内地

和香港两地基金互认的工作， 实现

两地基金互认将促进香港人民币离

岸中心发展， 并促进两地资本市场

发展。

中国证监会基金监管部副主任

徐浩表示， 目前中国证监会与香港

证监会及国家外汇管理局已成立工

作小组推动两地基金互认的工作，

原则是希望促进两地市场发展，为

市场注入新活力， 一方面能为两地

投资者提供更多产品选择， 同时也

将为机构提供更便利的业务发展机

会。

徐浩指出， 内地有很多资金有

意愿通过香港这个平台投资到境

外， 香港也有资金对投资内地感兴

趣， 两地基金互认可以满足市场需

求，大原则是促进两地市场发展，增

加基金产品，使投资者有更多选择，

并为基金公司提供更便利的业务机

会。目前，中央已经放宽了人民币合

格境外机构投资者（

RQFII

）的准入

限制，令更多金融机构参与其中，将

加大竞争提升服务质素， 从而吸引

更多人民币资金赴港， 也有利于香

港提升人民币离岸中心地位。

香港恒生银行执行董事冯孝忠

表示，目前业界很关注两地基金互认

措施门槛的具体设定，例如允许符合

哪些条件的基金公司进入内地市场、

销售产品的额度、以及具体审批的时

间等。 他认为，香港在基金销售上有

很多好的经验，可以引入内地。

施罗德投资管理香港行政总裁

李定邦表示， 现在两地基金互认仍

处于研究阶段，很多问题需要涉及，

例如将来香港的基金产品在内地的

销售渠道、牵涉的法律条例、以及中

国资本账户开放下的相关问题等。

他同时表示，两地基金互认后，

RQ－

FII

产品的竞争压力会增大，香港要

更积极推出新产品。

南方东英资产管理总裁丁晨表

示，相信两地基金互认，将有利于中

国基金业构建更平衡的结构， 改善

两地基金市场的版图。

香港证监会副行政总裁张灼华

表示， 去年起已与中国证监会商讨

两地基金互认安排， 但目前仍处于

积极研究阶段， 有相当多的技术问

题待解决。

阿博特将出任

澳大利亚新总理

证券时报记者 吴家明

澳大利亚大选结果日前出炉， 自由党

领袖阿博特战胜了现任总理陆克文， 成为

澳大利亚新一届政府总理。 陆克文承认工

党败选，确认自己不再担任工党领袖，意味

着工党结束

6

年执政。

有分析人士表示， 阿博特在竞选阶段

做出明确承诺， 就是在上台后一年内取消

碳税和矿产资源租赁税， 有利于提振企业

和消费者的信心， 或将有利于股市和澳元

的表现。

美国8月份失业率

降至7.3%

�

证券时报记者 吴家明

美国劳工部上周五公布的数据显示，

8

月份美国非农部门新增就业岗位

１６．９

万

个，不及市场预期。 另外，

８

月份失业率从

前一个月的

7.4%

降至

7.3%

，为

2008

年

12

月以来最低水平， 但失业率下降的主要原

因是劳动参与率的下降。

低于预期的美国就业数据， 令市场

预期美国联邦储备委员会或会推迟削减

量化宽松政策的时间， 国际油价上周五

大涨近

2%

。

不过，投资大师格罗斯表示，尽管美国

就业数据令人失望， 但美联储仍将按计划

推进削减购债规模的计划。 美联储堪萨斯

联储主席乔治表示， 美联储应该在

9

月的

利率决议会议上开始削减购债规模至每月

700

亿美元，以使货币政策逐渐正常化。

东京申奥成功 日本经济打下强心剂

日经指数有可能获得年内第二轮上涨动力

证券时报记者 吴家明

当地时间

7

日， 在阿根廷首都

布宜诺斯艾利斯举行的国际奥委会

第

125

次全会上，

2020

年夏季奥运

会主办权之争落下帷幕， 日本东京

击败西班牙马德里和土耳其伊斯坦

布尔，最终获得主办权。

日本东京上次举办奥运会是在

1964

年，使得该国成为亚洲首个举

办奥运会的国家。有分析人士表示，

当年日本举办

1964

年奥运会之后，

便逐渐开始脱离战败国的贫穷，向

经济强国过渡和转型， 此次申奥成

功会让成长中的日本年轻一代感到

新的希望， 能够让日本民众重塑信

心。此外，几乎所有的赌博公司都看

好日本东京申奥成功。 据日本媒体

报道， 赌博网络

Ladbrokes

此前开

出的赔率是日本

1.62

倍，伊斯坦布

尔和马德里则高达

4

倍。

日本首相安倍晋三在会上做了

最后陈述， 介绍日本政府对外界担

心的东京电力公司福岛第一核电站

核污水泄漏问题的对策， 承诺日本

政府将全面支持东京举办奥运会。

安倍晋三表示， 希望把举办奥运会

作为“引爆剂”，让日本摆脱持续

15

年的通货紧缩。

外媒也普遍认为， 日本东京再

次申奥成功将重塑民众的信心，为

日本经济打下一针强心剂，并有助

于安倍晋三推动其经济政策。 《纽

约时报》认为，日本申奥成功无疑

为该国重振经济打下针强心剂。 此

外，日本东京申奥成功是国际奥组

委审时度势下的安全选择。 对于国

际奥委会而言，与土耳其边境的叙

利亚战争、伊斯坦布尔近日的反政

府镇压、西班牙的经济衰退和高失

业率相比，日本的核辐射问题显然

已经不是那么紧要，回归传统安全

的选择而非做出具有变革性的选

择便是上策。

也有分析人士， 日本东京成功

申奥成功，包括建筑、设备、进口加

工、 食品和快消品等企业将因此受

益， 日经指数也有可能因此获得年

内第二轮上涨的动力。数据显示，日

本承办

2020

年夏季奥运会资金预

算达到

34

亿美元。

据悉， 此前呼声颇高的马德里

甚至没有进入投票的最后一轮，西

班牙首相拉霍伊此前曾表示若申奥

成功将拉动西班牙经济年均增长

1.8%

，并创造近

17

万个就业岗位。

伊斯坦布尔此前曾四度申办奥运

会，均以失败告终。伊斯坦布尔申奥

主席哈桑·阿拉特表示，伊斯坦布尔

不会放弃， 如果此次再度冲击奥运

失败，将会考虑未来继续申办，直至

把奥运会带回土耳其。

多位人士谈上海自贸区

沪港竞争说法言之尚早

近日香港的热门话题之一为上海

建立自由贸易区，一时间，关于“上海

崛起，香港边缘化”的沪港竞争话题再

起。在上周五举行的

2013

财资市场高

峰会上，多位业界人士认为，目前沪港

竞争的说法言之过早， 两地或最终形

成互补格局。

中银国际英国保诚资产管理董事

长谢涌海表示， 目前以美国为首成立

的泛太平洋自由贸易区及泛大西洋自

由贸易区， 占到了全世界生产总值的

60%

，涵盖了全球贸易额的三分之二。

若他们制定了某些规则， 而中国没有

参与其中， 将会被边缘化， 对发展不

利， 因此中国需要有这样一个自由贸

易区来进行内部的调整， 实现国家在

利率、投资、物流等方面的综合调度。

此外，他认为，在税务、投资政策及监

管方面，中国仍有很多问题，通过自贸

区的成立，可以帮助把这些问题厘清，

让中国与国际接轨。 自贸区的重点是

外汇自由兑换、投资贸易自由化等，有

利于中国在今后

10

年至

20

年在国际

大环境中的发展。

对于外界担心上海自贸区的成立

将冲击香港金融中心的地位， 香港金

管局总裁陈德霖认为， 虽然上海自贸

区或将推行利率及汇率市场化， 但是

对香港造成影响仍言之尚早。 香港已

成为全球最大的人民币离岸中心，具

有先行优势。 全球金融界的竞争一直

激烈，未来或会更甚，但香港有自身优

势，一直从竞争中成长，因此不担心面

对威胁。他认为，未来香港需进一步提

升其软实力， 包括政策、 人才及监管

等，以保持竞争优势。

谢涌海表示， 目前上海自贸区暂

时只有方向性政策，并没有具体细则，

两地之间竞争言之过早， 上海自贸区

不会一夜之间对香港造成威胁。 香港

已经是发展成熟的市场， 上海在很多

方面需要向香港学习。


